

# ¿QUÉ HACER CON LOS RESULTADOS DE PISA?

Los resultados de PISA 2015 se darán a conocer el **6 de diciembre próximo**. Éstos pueden ser un referente internacional para evaluar la calidad de los sistemas educativos.

## USOS

Los resultados de PISA puede ser usados:

- 1 Comparando los resultados que alcanzan los estudiantes de un país con respecto a otros**

A fin de no incurrir en comparaciones injustas o extra lógicas, es importante tomar en cuenta las características propias de los estudiantes de cada país, su nivel socioeconómico o el estado de la infraestructura y el equipamiento de sus escuelas, así como las condiciones sociales y educativas de los países, las cuales pueden influir en los resultados.
- 2 Comparando resultados del propio país a través del tiempo**

Esta información permite trazar una ruta que indique el progreso o no del país, de acuerdo con los puntajes obtenidos en la prueba en los diferentes ciclos de aplicación, como lo muestra la tabla siguiente para el caso de México.

Puntuaciones en	2000	2003	2006	2009	2012
Lectura	422	400	410	425	424
Matemáticas	387	385	406	419	413
Ciencias	422	405	410	416	415



La información permite también comparar la proporción de estudiantes que se ubica en los extremos, es decir, quienes no alcanzan el nivel 2 y aquellos que se ubican en los niveles 5 o 6. Este análisis es sencillo y puede ser significativo para un país.

## PUBLICACIONES

El INEE ha elaborado los siguientes materiales a partir de los resultados de PISA:



Conocer algunos elementos metodológicos de PISA permite la reflexión sobre las distintas maneras de presentar los resultados y contar con mayores elementos para hacer una interpretación al respecto. Se sugiere consultar:



### Más información en:

<http://www.inee.edu.mx/index.php/evaluaciones-internacionales/que-es-pisa-2016>

### Fuentes:

Backhoff, Eduardo. (2016). *PISA 2015: ¿qué puede esperar México?* Recuperado de: <http://bit.ly/2fNGIDL>